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第２１期第２１回釧路十勝海区漁業調整委員会議事録 

 

 

１ 日  時  令和２年９月２４日（木）１１時００分～１１時５０分 

 

２ 場  所  くしろ水産センター ３階 大会議室 

 

３ 出席委員  川崎一好 柳谷法司 山﨑貞夫 奥田博康  倉舘建一 近藤龍洋  

        北島千也 秋森新二 後藤義勝  神山久典 西田達雄 中村純也 

（欠席委員：亀田元教 遠藤 浩 久保田正紀） 

 

４ 事 務 局  村田事務局長 神谷専門主任 

 

５ 臨 席 者 釧路総合振興局 大津水産課長 大塚漁業管理係長 芦川主事 

十勝総合振興局 泉水産課長  佐々竹漁業管理係長 

 

６ 議事事項 

議案第 1号 北海道漁業調整規則の制定について 

 

７ 報告事項 

      第 6 管理期間 知事管理量に係る採捕の種類別又は海域別の数量について 

 

８ その他 

 

９ 議事の経過 

 （１）開  会 

事務局  只今から、第 21 期第 21 回釧路十勝海区漁業調整委員会を開催致しま

す。開会にあたりまして、川崎会長よりご挨拶申し上げます。 

 

 （２）会長挨拶 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どうもご苦労様でございます。 

久しぶりに、皆様方と、こうして同席できたことで、12 月以来となりま

すけれども、この中でですね、非常に皆様方、浜に居てもですね、たいへ

んなおり、あるいは、また、今年の漁模様がですね、あまり芳しくない魚

種もありまして、たいへん心配なところ、こうして委員会にお集まり頂き

まして、まず、心から厚く御礼申し上げたいというふうに思います。 

今、コンブの話出ておりましたけれども、凪続きで、ある程度回数はあ

った、だけれども、コンブ、全道的にですね、減産傾向にありますけれど

も、釧路管内においては、まずまず、昨年に匹敵する位の数量が揚がるか

どうかというところで、これからは、日数、どんどん、良い方向に回復す

るだろうと思いますけれども、釧路産のコンブについては、まずまずだっ

たんだな、というふうに思ってます。 

それから、春の定置、これは昨年を上回る、数量的には良かったのです

けれども、このコロナで、非常に値段もですね、思わしくない状況であり

まして、結果として、数字的にはある程度揚がったんですけれども、本当

に期待した数量には達しなかった。 
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あるいは、また、秋さけが、今、始まっておりますけれども、これもま

た、数量から言えばですね、昨年を若干上回るような数字になっておりま

すけれども、川の方が、本日の会議、委員会終了した後にですね、昼から

エリモ以東の会議を予定しておりますけれども、川に遡上する数量がです

ね、もう壊滅的な数字であるということで、来年以降の親魚確保、種卵、

こういったものをですね、しっかりと頭に刻みながらですね、エリモ以東

の、来年以降の、この秋さけについての話し合いをしたいと思います。 

けれども、非常に、全道的に、その上げ下げが激しい。で、ソ連の、北

の方においてはですね、非常に良い結果を出しておりますけれども、ここ

道東、根室釧路、この辺が非常に悪いということでありますので、この辺

もしっかり、全道の情報を見ながら、こういうふうに進めて参りたいとい

うふうに考えております。 

それから、サンマ、イカでありますけれども、公海上のサンマもです

ね、少しは見えるかなというふうな期待をしておりましたけれども、今回

も無い、今まで水産庁、北海道のですね、サンマにつきましては、あるい

は、イカにつきましても、長い間 TAC 魚種としてですね、制限を加えなが

らやってきたにも関わらず、これほどの不漁が続くことにはですね、予想

だにしていなかったと思いますし、この回遊型の魚を、唯々、規制するだ

け、規制するだけでは、安定した数量が確保することにはならないと、そ

れから、今、国が進めている TACに関してもですね、しっかりした検討会

議でなんかで、各地域の意見を聞いてですね、前に進めなければ、このサ

ンマやイカのようなふうにですね、十分なり得るだろうところを心配して

いるところもあります。 

そういう意味では、イワシは昨年ほどではありませんけれども、今、西

田さんが話をなされておりましたけれども、数量的にはある程度ですね、

釧路の方は揚がってきた。 

それから、沿岸の方のですね、イワシの漁模様についても、非常に、昨

年までと違って量は薄い中での漁でありますので、そして、型が非常にこ

まいということでありますから、値段的には苦戦をしております。 

しかしながら、今、少しでも 数字が良いのはイワシだけであるという

ことでありますので、今後もこのイワシに期待をかけることが大であろう

というふうに思っております。 

 本日の委員会はですね、議事事項 1 点、報告事項 1 点、その他というふ

うになっておりますので、慎重なご審議を頂ければというふうに思ってお

ります。よろしくどうぞお願いを致します。 

 

（３）出席人員報告 

事務局 

 

会 長 

 

 この後の会議進行は、川崎会長にお願い致します。 

 

 それでは、出席委員の員数をご報告申し上げます。委員総数 15 名中、

出席委員は 12名ということでございます。過半数に達しておりますの

で、本委員会は成立を致しました。 

 

（４）議事録署名委員の選出 

会 長 

 

 次に議事録署名委員につきまして、委員会規程第 7 条の規定によりまし

て、私の方から指名をさせて頂きます。本日の議事録署名委員は、秋森委

員と後藤委員にお願いをしたいと思います。よろしく、どうぞお願いを致



 - 3 - 

します。 

 

（５）議事の経過 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

釧路振興

局係長 

 

会 長 

 

十勝振興

局課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

釧路振興

局課長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

それでは、議事事項に入ります。議案第 1号「北海道漁業調整規則の制

定」についてを上程致します。説明願います。 

 

 議案第 1 号につきましては、北海道漁業調整規則の制定になっておりま

して、一枚めくって頂きまして、諮問と記載されております。漁業法の改

定に伴いまして、北海道海面漁業調整規則及び内水面漁業調整規則を廃止

致しまして、北海道漁業調整規則を一本化し制定するというもので、漁管

第 1327 号で北海道知事より諮問をされたものであります。内容につきま

しては、振興局から説明を致します。 

 

   （北海道漁業調整規則の制定について説明） 

 

 

 はい、ご苦労様です。それでは、振興局の方から追加説明ありますか。 

 

 十勝振興局の方はですね、この改正漁業法の関係なんですけれども、昨

年 10月にですね、漁協さんのですね、専務さんと職員さん向けだったの

ですけれども、改正漁業法の内容とですね、それに関連した一連の対応に

ついてですね、説明をしてきました。 

本日、只今説明がありました、調整規則の関係もですね、漁業法改正に

伴って、漁協さんの方で作業が必要になってきます、共同漁業権ですと

か、区画漁業権の行使規則のですね、一部改正の手続き等につきまして、

今月の 18 日だったのですけれども、この各専務さんと関係する職員さん

に対しまして説明をさせて頂いたところでございます。以上です。 

 

 うちの振興局もですね、今月ですね、専務、参事方が集まりまして、ま

た、今回の改正に係る説明をさせて頂きました。うちの方はですね、許可

の方に関して、東部のケガニかごがあるのですが、それに係る一発目の許

可がうちの管内にあるということで、その辺の情報の説明をしたというこ

とで、あと漁業法の改正に係る、その辺の説明も、先般、したところであ

ります。 

 

 はい、只今、補足説明をそれぞれして頂きました。只今の説明について

ですね。ご意見、ご質問があればお受けをしたいと思いますが、いかがで

しょうか。 

 

   （無 し）   

 

 よろしいですが。 

 

   （は い） 

 はい、ご意見が無いようでございますので、議案第 1 号の諮問内容につ

きましては適当であることを北海道知事に答申すること致します。 
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事務局 

 

 

 

釧路振興

局係長 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 次に、報告事項に入ります。事務局説明を願います。 

 

  クロマグロの第 6 管理期間に係ります採捕の種類別又は海域別の数量に

ついて変更がございましたので、ご報告という形で振興局の方から説明致

したいと思います。 

 

   （第 6 管理期間 知事管理量に係る採捕の種類別又は海域別の 

数量について説明） 

 

 はい、只今報告事項について、ご説明を申し上げました。質問等ござい

ますか。 

 

   （無 し）   

 

 よろしいですが。 

 

   （は い） 

 

 はい、それでは、ご質問が無いようでございますので、予定の議題は以

上でございますけれども、折角お集まりです、皆様方の方から何かありま

したら、お受けしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

 よろしいですが。 

 

   （は い） 

 

 はい、それでは、事務局の方から何かありましたら。 

 

 その他ということで、二点情報提供といたしまして説明させて頂ければ

と思いまして、資料をご用意致しました。 

 

   （資源管理方針の概要、及び損害賠償責任一部免責条例改正 

について説明） 

 

 それでは、それぞれ資料の 4、資料の 5 を説明して頂きました。ご質問

等ございますか。 

 

   （無 し）   

 

 よろしいですが。 

 

   （は い） 

 

 はい、無ければ、以上で本日の委員会を閉会をしたいと思います。あり

がとうございました。 

 


